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会   議   録 

 
 
 

会議の名称 令和４年度第１回まち・ひと・しごと創生懇談会 

開 催 日 時 令和４年１１月９日（水） 
午前・午後１０時００分から 

午前・午後１１時４０分まで 

開 催 場 所 旧本庄商業銀行煉瓦倉庫 ２F：多目的ホール 

出 席 者 

山下部副市長 
（委 員）冨田 雅寿委員、岩上 髙男委員、石井 勝之委員、 

須田 修二委員、大藤 玲子委員、櫻井 康弘委員、

山田 英希委員、鈴木 和喜委員、須永 秀和委員、

塩谷 和弘委員、稲継 裕昭委員、榊田 由香委員、

小山 和彦委員、服部 周二委員、新穗 博委員、 
（事務局）内田企画財政部長、駒澤総務部長、 

早野市民生活部長、山田福祉部長、金井保健部長、 
韮塚経済環境部長、佐藤都市整備部長、 
高橋教育委員会事務局長、境野議会事務局長、 
佐藤上下水道部長 
企画課：橋本課長、日野課長補佐、千田主査、 
金澤主任、矢本主事 

 欠 席 者 
田邊 晶子委員、間庭 英雄委員、小林 由美委員、 
根岸 祐真委員、江原 貞治委員、長沼 淳委員、 
黒田 勇輝委員、早野 明美委員、戸谷 清一委員 

議  題 
（次  第） 

１．開会 
２．委嘱状交付 
３．あいさつ 
４．自己紹介 
５．座長互選 
６．議事 
（１）本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況と

事業の評価について 

（２）次期本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

（３）本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略（案） 

７．閉会 
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配 付 資 料 

令和４年度 第１回まち・ひと・しごと創生懇談会次第 
本庄市まち・ひと・しごと創生懇談会委員名簿 
【資料１】本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況

と事業の評価について 
【資料２】次期本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略につい

て 
【資料３】本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略(案) 
【参考資料】 本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略 関連統

計資料 
その他特記事項  

主 管 課  企画財政部企画課 
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会 議 の 経 過 

発 言 者 発言内容・決定事項等 

１．開会 

事務局 ただいまより、令和４年度第１回本庄市まち・ひと・しごと創生懇

談会を開催させていただきます。 

２．委嘱状の交付 

  山下部副市長より交付 

３．あいさつ 

山下部副市長 改めまして、皆様こんにちは。 

本庄市副市長の山下部でございます。先ほど、司会からもお話が

ございましたとおり、本来であれば、吉田市長がこの場にお邪魔さ

せていただきまして、御挨拶申し上げるところでございますけれど

も、所用がございまして、どうしても出席できないという事で、私

が代理で出席させていただいております。どうか御容赦くださいま

すようお願いいたします。 

本日は御多用のなか、まち・ひと・しごと創生懇談会にお集まり

いただきまして、お礼申し上げます。 

本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略、以下「総合戦略」と呼

ばせていただきますが、この総合戦略は、少子高齢化、人口減少社

会に対応し、将来にわたって活力ある社会を実現するため、人口減

少の克服と地方創生に重点を置く計画として策定するものです。 

現行の総合戦略では、平成２８年３月に作成した前総合戦略の方

向性を維持しつつ、各種の施策・事業を展開して参りましたが、令

和４年度末をもって計画期間が終了いたします。 

本日は、令和３年度に実施しました各種の施策の効果検証を踏ま

えまして、令和５年度から５年間を計画期間とする次期総合戦略の

素案について、委員の皆様にお示しさせていただきます。 

国では、人口減少克服に向けた新たな考え方や、デジタルによる

地方創生を掲げてきているところでございます。また、本市では、

市の最上位計画であります総合振興計画の策定を、同時期に予定し

ております。 

こうした上位計画との整合性も図りながら、新たな総合戦略を策

定していくわけでございますが、委員の皆様におかれましては、そ

れぞれの立場から専門的な知見を賜りますようお願い申し上げま

す。 

以上、簡単ではございますが、挨拶とさせていただきます。 

４．自己紹介 
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  各自自己紹介 

５．座長互選 

事務局 ありがとうございました。 
続きまして、座長に任命されました座長より御挨拶を頂戴したい

と思います。それでは、座長よろしくお願いいたします。 
座長 改めまして、どうぞよろしくお願いいたします。これまでも、委

員の皆様方から非常に活発な御意見をいただいた事、私も心強く思

っております。 
地方創生の取り組みとは、市役所だけでは成し遂げる事ができな

い事で、地域の方々や各種団体の方々の協力があってこそ、地方創

生や地域のガバナンスが高められていくものだと思います。もちろ

ん市役所も重要でございまして、皆様の御活躍に基づく各アイディ

ア等を市役所に伝えることで、それらを地方創生等に繋げる役割を

担っております。したがいまして、本日も委員の皆様方に是非とも

活発な御意見をいただきたいと思っております。どうぞよろしくお

願いいたします。 
事務局 ありがとうございました。 

続きまして、議事に入らせていただきます。ここからの議事進行

は座長にお願いしたいと思います。それでは、座長よろしくお願い

いたします。 
６．議事 

（１）本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況と事業の評価について 

（２） 次期本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 
（３） 本庄市まち・ひと・しごと創生総合戦略（案） 

座長 それでは、進行させていただきます。資料１～３について、事務

局より御説明をお願いします。 
事務局 資料１～３・参考資料に基づき説明 
座長 ただいま事務局より資料の説明がありましたが、資料１は報告事

項のため、資料２及び資料３について御意見や御質問はございます

か。 

委員 【ひと】の数値目標が「合計特殊出生率」となっているが、分か

りにくいため、もっとストレートに「出生数」を数値目標としても

良いのではないでしょうか。 

また、本庄市が子育てをしやすいことをアピールする上では、第

2子・第 3子の出生数を出す方が良いのではないかと思います。 

座長 ありがとうございました。 

非常にわかりやすい視点かと思いますので、今後、事務局にて検

討していただきたいと思います。 
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その他に御意見等はございますか。 

委員 【しごと】の個別施策として「(6)優良企業の誘致」があるが、

現在進んでいるものはありますか。 

また、【つながり】の基本的方向 2 地域における支え合いの KPI

で、「市内サロン(ふれあいいきいきサロン及び福祉サロン)設置数」

とあるが、市内 85 自治会の自治会単位で設置するものでしょうか。 

座長 ありがとうございました。 

それでは、１点目について、事務局より説明をお願いします。 

経済環境部長 １点目について、御説明申し上げます。 

大きいところではプリントパックの誘致があるほか、様々な引き

合いがある状況です。このほか、児玉工業団地内においても入替が

進んでいる案件もあります。 

座長 ありがとうございます。 

２点目について、自治会連合会の会長様より、御意見等ございま

したらお願いします。 

委員 確かに市内には 85 自治会ありますが、自治会の規模にも大小あ

るため、様々な事情等を考慮した上で、数値目標を 77 と設定して

いると思います。 

委員 委員のおっしゃるとおりで、自治会で行っているサロンもあり、

自治会の規模によって変わります。 

委員 仲町自治会では福祉サロンのほか、フードバンクなどの活動を行

っています。宮本町自治会でも三箇所活動を行っており、自治会に

よっては二、三箇所行っているところもある現状です。障害者サロ

ンなど、自治会を超えて行っているところもあります。 

委員 本庄市は、他市町村と比べても転入者も出生者も多いが、亡くな

る方も多い印象があります。民間も頑張っていることもあり、転入

者も増えていると思います。 

【みりょく】の基本的方向 1 での KPI で、「推奨土産品認定数」

が出ているが、増やせば良いというものではないのではないかと思

います。増やすことを目指すより、内容を充実させ、響くものを作

った方が良いのではないでしょうか。 

サロンや NPO 法人についても、数を増やすより、それぞれが頑張

れるように、内容の充実を目指す方が良いのではないでしょうか。

市民総合大学の受講者数も同様に感じています。サロンも必要なと

ころにはあるものの、認知やＰＲが足りないのではないでしょう

か。 

証明書コンビニ交付件数について、増やすことが目標となってい

るが、コンビニに限った話ではないのではないでしょうか。 
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最後に、以前の総合戦略よりも、分かりやすく、見やすくなって

いると思います。 

座長 大変貴重な御意見ありがとうございました。 

推奨土産品は、多くの人に買ってもらえるようなキラーコンテン

ツが重要だと思います。サロンや NPO 法人も同様であるし、市民総

合大学も満足度やリピーター率など、中身が指標になるようなもの

も検討していただきたいと思います。 

コンビニ交付は全国的に進んでいる状況であるが、意見があった

ということで検討していただきたいと思います。 

それでは、他に御意見等ある方はいらっしゃいますか。 

委員 【みりょく】基本的方向 2で、魅力発信等に取り組むとなってい

るが、受け身な印象があります。シティプロモーションの推進をど

のようにしていくのか、民間も協力していきたいと思います。 

また、本市に移住する際のインセンティブ、他市と違うものがあ

ると良いのではないでしょうか。 

座長 貴重な御意見ありがとうございました。今後、事務局にて検討し

ていただきたいと思います。 

その他に御意見等ある方はいらっしゃいますか。 

委員 【つながり】基本的方向 3で、マイナンバーカード交付率を 100％

とする目標になっているが、医療機関はマイナンバー対応しなくて

はならず、そのリーダーを 3月までに設置しなければならない状況

です。寝たきりの方などもいる中で、どのようにして 100％にする

のか具体的な案があれば伺いたいと思います。 

座長 ありがとうございました。 

それでは、事務局より説明をお願いします。 

市民生活部長 マイナンバーカード交付率は、現在は 40％程度になっています。

国からは市に対して連絡もないまま、保険証廃止ということとなり

ました。国では「マイナンバーカード交付率を 3月までに 100%」と

いう目標を掲げており、市としても人員を増やして対応しています

が、この達成は難しい現状です。 

寝たきりの方や施設入所中の方への交付については、待っていて

はできない状況です。各施設の方に協力いただくという方法もあり

ますが、現状では、寝たきりの方等に対しては策がない状況です。 

座長 市としてもマイナンバーカードを発行するサポートを積極的に

行ってほしいと思います。宮崎県都城市では、寝たきりの方に対し

ても出張対応をしているそうです。目標の「5 年後のマイナンバー

カード交付率が 100％」となるよう努めてほしいと思います。 

その他に御意見等ある方はいらっしゃいますか。 
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委員 【しごと】の個別施策として「(7)誰もが安心して働ける環境づ

くり」があるが、その中で「ハローワークと連携し…」と書かれて

いるのはありがたいと思います。 

P.2 市民アンケートでも「若者や子育て世代の雇用の確保」を求

める声が一番多く、関心も高いことがわかりました。企業側も若者

を求めており、ニーズは高い状況です。これらをマッチングするこ

とができればうまくいくと思っています。このアンケート結果につ

いて、どういった考えでこのような回答をしているか、深掘りして

いることがあれば聞きたいと思います。 

高校生アンケートでも「進学や就職するうえで不便」との回答が

多いですが、市内にも良い企業はたくさんあるので、高校生への周

知などでも協力をお願いしたいと思います。 

座長 ありがとうございました。 

それでは、事務局より説明をお願いします。 

事務局 アンケートについて、回答理由の深掘りまでは行っておりません

ので、今後の参考とさせていただきます。 

座長 その他に御意見等ある方はいらっしゃいますか。 

委員 【まち】の具体的事業として「本庄駅北口駅前周辺地区の整備」

とあり、その一環としてWEBアンケートを実施していると思います。

ここでは、「児玉駅周辺の整備」についても、具体的事業として記

載があるが、今後も順を追ってアンケートを実施する予定はありま

すか。 

座長 ありがとうございました。 

それでは、事務局より説明をお願いします。 

都市整備部長 児玉駅周辺アンケートの実施については、現在では具体的に決ま

っていませんが、貴重な御意見として承り、考えていきたいと思い

ます。 

座長  その他に御意見等ある方はいらっしゃいますか。 

委員  今回の計画では、「婚姻数」を数値目標としているものはないよ

うだが、日本では婚外子は難しい状況であることから、「婚姻数」

を数値目標としてはどうでしょうか。 

座長 貴重な御意見ありがとうございました。今後、事務局にて検討し

ていただきたいと思います。 

その他に御意見等ある方はいらっしゃいますか。 

 

＜委員御意見等なし＞ 

 

ないようですので、以上で議事を終了とさせていただき、座長の
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席を降ろさせていただきます。議事進行への御協力と貴重な御意見

等に感謝申し上げます。 

事務局 皆さま、貴重な御意見等を大変ありがとうございました。 

また、座長を務めていただきました委員、大変ありがとうござい

ました。 

６．閉会 

事務局  以上をもちまして、本日の議事はすべて終了いたしました。長時

間に渡り貴重な御意見をいただきまして誠にありがとうございま

した。令和４年度第１回まち・ひと・しごと創生懇談会を閉会いた

します。 


